

X
1881

Material, vor allem auch den Konstruktionen des latein Argumentis ergibt sich für mich nun ein eindrucksvolles Bild. Hat man für die erste Hälfte des 13. Jahrhunderts nur nicht als Beispiel für eine gewisse Kanzlei die peplarische von Augsburg, so unterscheidet sich das spätere in allen wesentlichen Punkten davon. Doch macht es das Wesen einer Kanzlei aus, dass in ihr die Verstellung der Verwaltung von Augsburg der Rechtsform an bis zur Ausarbeitung des besorgten Exemplars vorgenommen wurde und dass innerhalb dieser einen Behörde, die mit Vorstand - Kanzler oder Vizekanzler - Notaren u. Schreibern in sich gefiedert, sich die gesamte Geschäftswelt vollzieht.

Die eigentliche Kanzlei behielt Friedrichs II. bei der Person des Notars und wiederum die Siegel von denen wir fast nichts wissen. Die Notare wurden sowohl in der Staatskasse als in der Diplomatik verwandt, z.B. auch in der Verwaltung und haben die Kanzle für den Beauftragung Friedrichs II. keinen eigentlichen Vorstand, denn die Kanzleewirte wird nun als Ehrenamt verliehen, denn keine praktischen Verwaltungsbefugnisse mehr eingeschlossen, und das Amt des Portonisters, welches Petrus von Linnae lange Zeit inne hat, bedeutet auch nicht seine ausschließliche Leitung des Kanzleigeschäfts.